



EL MUSEO NACIONAL DEL VIRREINATO AMPLIARÁ SU OFERTA CULTURAL ESTE 2025

- Promoverá la afluencia presencial con música, conferencias y recorridos culturales por el patrimonio histórico de Tepotzotlán, Estado de México
- Este viernes 14 de febrero, de las 19:00 a las 22:00 horas, celebrará el Día del Amor y la Amistad con picnic, poesía y trova

En un esfuerzo por impulsar la oferta cultural para las y los mexiquenses, el [Museo Nacional del Virreinato](#) (MNV) celebrará el Día del Amor y la Amistad con un picnic nocturno, acompañado de poesía y música, al que sumará una serie de actividades artísticas y académicas a lo largo del año, destinadas a reforzar la vinculación con la comunidad.

El evento, organizado por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), tendrá lugar el viernes 14 de febrero de 2025, en la huerta del recinto, ubicado en Plaza Hidalgo 99, Barrio San Martín, en Tepotzotlán, Estado de México, de 19:00 a 22:00 horas.

“Es parte de un proyecto denominado ‘Una noche en el Virreinato’, dirigido a retomar las Noches de Museos, cuyo objetivo es permitir a las personas conocer el espacio en un contexto distinto y, al mismo tiempo, ofrecerles una actividad recreativa y educativa” informó la titular del MNV, Eva María Ayala Canseco.

Para asistir es necesario registrarse al correo: alberta_obispo@inah.gob.mx, debido a que el cupo está limitado a 500 personas, quienes podrán llevar alimentos y bebidas no alcohólicas, así como una manta o tapete para sentarse en el césped y disfrutar la velada.

Personificada como Sor Juana Inés de la Cruz, la actriz Alejandra Fuentes dará la bienvenida a las y los visitantes con una recitación de poemas virreinales de diferente autoría, e invitará al público a leer algunos versos. Posteriormente, se abrirá el micrófono a quienes deseen compartir un texto poético propio.



Cultura
Secretaría de Cultura



Al terminar, el conjunto musical del compositor Pablo Noriega pondrá la atmósfera romántica, con una selección de lo mejor de la trova, bajo la luz de la luna.

Retos y acciones venideras

Ante la contingencia sanitaria por la COVID-19, todos los museos resintieron la disminución de la afluencia de visitantes, para recuperarla, el MNV implementará una serie de actividades dentro y fuera del repositorio, así como un plan de reestructuración museológica y museográfica, el cual elaborará el equipo de investigación del inmueble novohispano, en colaboración con la Coordinación Nacional de Museos y Exposiciones del INAH.

El objetivo es integrar temas como la perspectiva de género, la importancia de los afrodescendientes y de los pueblos originarios durante el periodo virreinal, así como abordar las distintas conquistas del territorio novohispano y de las luchas de resistencia, a fin de aprovechar mejor el acervo de este espacio cultural, el cual asciende a más de 30,000 obras.

“Recibimos más de 13,000 asistentes al mes, por lo que uno de los desafíos de la nueva gestión es superar esta cifra, y promover una mayor vinculación social, a través de acciones encaminadas a renovar el interés por el recinto y a ampliar la oferta cultural en Tepetzotlán”, puntualizó Ayala Canseco.

Entre los eventos preparados para este año, destacan la temporada de música de cámara, que tendrá lugar los domingos, en el Templo de San Francisco Javier, a las 13:00 horas. La primera presentación estuvo a cargo del ensamble Coreatitlán, liderado por la soprano y pianista Hae Young Jang, el 9 de febrero.

El dueto FM dará un recorrido por la nueva trova y el canto latinoamericanos, con lo más representativo de países de Centro y Sudamérica, el 16 de febrero. Posteriormente, la soprano Adriana Hernández Gascón ofrecerá una ópera barroca dedicada a las emociones del alma, el 23 de febrero. Para asistir a las funciones se requiere registro previo al correo: avazquez.mnv@inah.gob.mx. Entrada libre para público nacional; aforo máximo de 250 personas.

Las Noches de Museos de marzo y abril incluirán una proyección cinematográfica y temática de disfraces, como homenaje a personalidades de la época virreinal.



Cultura
Secretaría de Cultura



Asimismo, el programa académico presencial del MNV, encabezado por la historiadora Alma Lourdes Montero Alarcón, enfocado al mundo novohispano, arrancó el 4 de febrero, con la participación del investigador Mario Carlos Sarmiento Zúñiga, quien impartió la conferencia magistral *Una devoción oaxaqueña a través de su agencia: Nuestra Señora de Juquila*.

Dirigido a personas ávidas de aprendizaje, el ciclo constará de 12 ponencias, dictadas por especialistas nacionales y extranjeros. Actividad gratuita, limitada a 100 asistentes. No se requiere registro previo.

Finalmente, la primera etapa del proyecto "Historia local. Recorridos por el patrimonio cultural de Tepetzotlán y pueblos aledaños", desarrollado por la gestora cultural del MNV, Alicia Martínez López, a realizarse los sábados, del 15 de febrero al 28 de junio, de 11:00 a 13:00 horas, recibirá a 30 personas que podrán conocer la historia e importancia de algunos templos de la región. Entrada libre, con registro al correo: luis_prado@inah.gob.mx.

El MNV se localiza en Plaza Hidalgo 99, Barrio San Martín Tepetzotlán, Estado de México. Horario: martes a domingo, de 9:00 a 16:45 horas.